

Empresas que lideran en la producción de gas en medio de la escasez

ENERGÍA. AL MENOS 88% DE LAS COMPAÑÍAS QUE ABASTECEN EL PAÍS SON DE CAPITAL EXTRANJERO. EXPERTOS DICEN QUE YA SE SIENTE EL EFECTO DE LA ESCASEZ QUE AFECTA A TODOS LOS ESLABONES

BOGOTÁ

El abastecimiento de gas es uno de los temas que más ha tenido eco en el último tramo del año, debido al presunto faltante para atender la demanda que, según las cuentas de la *Asociación Colombiana de Gas Natural, Naturgas*, empezó a registrarse desde el 1 de diciembre.

La polémica entre funcionarios del Gobierno, oposición y gremios se reactivó una vez que el mercado conoció que *TPL Gas*, filial de *TPL Energía*, importó la primera carga y fue entregada a ocho empresas que abastecen el Sistema Energético Nacional, situación que, a juicio de *Naturgas*, causó la pérdida de 45 años de autosuficiencia.

En medio de la controversia, *LR* realizó una revisión del mercado para conocer cuáles son las empresas que más gas entregan al país, un ranking que encabeza *Ecopetrol* y en el que, básicamente, más de 88% de las compañías proveedoras son de origen extranjero.

ASÍ ESTÁ LA COMERCIALIZACIÓN

De acuerdo con datos canalizados por la *Agencia Nacional de Hidrocarburos, ANH*, con corte a septiembre, 18 empresas entregaron gas a plantas y gasoductos.

Pese a que la entidad le hace seguimiento a 28 compañías, no todo el fluido que se extrae en los campos alcanza a ser entregado, puesto que una parte se quema, otra se consume en las mismas áreas de operación o se convierte en GLP y naftas.

A septiembre, *Ecopetrol* fue la empresa que lideró la entrega de gas con 797,38 millones de pies cúbicos por día en promedio y es la firma más relevante en la proveeduría.

Canacol también tiene una participación importante y entregó 156,17 millones de pies cúbicos por día. El top tres lo completa *Lewis Energy* con 32,50 millones de pies cúbicos por día en promedio.

ANTIGUA CONFIANZA

Entre las empresas dedicadas a la producción primaria, 16 son de capital extranjero y algunas, como *Sierracol* y *Perenco*, acumulan más de 47 años de operaciones en Colombia. Con décadas de experiencia en el

COMERCIALIZACIÓN DE GAS POR EMPRESA

Promedio entre enero y septiembre (en millones de pies cúbicos por día)	País de origen	Año de matrícula en el país
● <u>Ecopetrol</u>	Colombia	2003
● Canacol	Canadá	2001
● Lewis Energy	EE.UU.	2006
● Mkms Enerji	Turquía	2009
● Petrosantander	EE.UU.	1987
● Parex Resource	Canadá	2009
● Verano Energy	Canadá	2009
● Petróleos Sudamericanos	Argentina	2012
● Unión Temporal Omega	Colombia	NA
● Drummond Energy Inc	Estados Unidos	2014
● Interoil Colombia	Noruega	1986
● Gran Tierra Energy	Canadá	1998
● Frontera Energy	Canadá	2003
● Wattle Petroleum	Reino Unido	1996
● Sierracol	EE.UU.	1977
● Petro Souht Energy	Venezuela	2007
● Perenco	Francia	1972
● Saint Aubin	Francia	1993

Fuente: ANH / Gráfico: LR-VT

Señales de la posible escasez en el mercado

Naturgas advirtió que Colombia ya está en un escenario deficitario en la oferta de gas. Según las cuentas de la agremiación, el faltante estaría por el orden de 8,2% el próximo año y para 2026 puede superar 20%. Ese vacío tendría que atenderse con importaciones y traer el gas desde el exterior impactará las tarifas. Aunque el Gobierno ha negado el déficit, en septiembre, *Ecopetrol* comunicó que suspendería el suministro de gas a 13 empresas para dar prioridad a las termoeléctricas, una señal que indica la estrechez entre la producción actual y el consumo.



Julio César Vera
Director de la Fundación Xua Energy

“El reto fundamental es aprovechar al máximo todas las potencialidades que el país tiene, de tal forma que no dependamos de fuentes externas de abastecimiento”.

Síganos en: www.larepublica.co
Para permanecer atento a la evolución del sector gasífero y su oferta en el mercado.

mercado local, en las que han tenido que afrontar ciclos contractivos, expansivos y dificultades de orden público, en el presente navegan entre una política minero-energética que apunta a no firmar nuevos contratos de exploración.

LR conoció que el efecto de escasez ya se siente en la industria y, frente a un panorama en el que no es posible aumentar las áreas de búsqueda, las perspectivas no son ama-

bles para ningún eslabón de la cadena del sector.

De acuerdo con una fuente del sector privado, los contratos a cinco años entre productores y transportadores subieron de US\$4 por BTU a US\$22.

Julio César Vera, director de la *Fundación Xua Energy*, indicó que el principal reto que hoy tienen las empresas productoras consiste en incrementar las reservas. Desde su óptica, es “fundamental que se siga promoviendo el gas como una alternativa fundamental para la transición energética y para la protección de los 36 millones de colombianos que hoy lo usan”.

“El reto fundamental es aprovechar al máximo todas las potencialidades que el país tiene, de tal forma que no dependamos de fuentes externas de abastecimiento, sino de internas que garanticen no solo acceso más asequible, sino a la obtención de importantes recursos en materia de regalías, impuestos y dividendos a través de *Ecopetrol*”, añadió.

JUAN CAMILO QUICENO
jquceno@larepublica.com.co